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PRONTO ATENDIMENTO 24 HORAS
A vida não pode esperar... Quando algo inesperado acontece, 

é importante ter um hospital sempre preparado para te atender.

Na Santa Casa de Lorena é assim!

(12) 3159-3344

       Rua Dom Bosco, 562 

Centro, Lorena-SP 
(Entrada em frente à Praça Conde Moreira Lima)

URGÊNCIA E EMERGÊNCIA 

Cirurgia Geral;

Clínico Geral;

Ginecologia e Obstetrícia;

Ortopedia;

Pediatra.

Buco Maxilo Facial;     

Cirurgia Pediátrica;    

Hemoterapia;               

Neurocirurgia;             

Cirurgia Cardíaca;

Gastroenterologia;

Nefrologia;

Vascular.

RETAGUARDA DE ESPECIALISTAS

Responsável Técnico: Dr. José Reinaldo 

Araujo Vilela - CRM: 110427 - SP

ACEITAMOS DIVERSOS 
CONVÊNIOS E PARTICULAR

W W W . J O R N A L A T O S . N E T

Thales garante aprovação na 
Câmara em pacote de reajustes
Projetos elevam ganhos de funcionários, secretários, vice e do chefe do Executivo

A Câmara de Cruzeiro re-
tornou às sessões ordinárias, 
na segunda-feira (5), com a 
aprovação de um pacote de 
projetos de reajustes e grati-
ficações para os servidores da 

Câmara e Prefeitura. Propos-
tas para aumento dos subsí-
dios do prefeito, vice-prefeito 
e secretários também foram 
aprovadas. O primeiro projeto 
encaminhado pelo prefeito 

de Cruzeiro, Thales Gabriel 
Fonseca (PSD), tratou da revi-
são do salário dos servidores 
públicos municipais. Ao ser 
aprovado por unanimidade, 
ficou concedido 3,65% aos 

funcionários. Ficaram exclu-
ídos da revisão os professores 
da rede municipal de ensino. 
O vereador Wagneriano 
Moreira, o Fafá, (Podemos) 
mesmo votando favorável à 

proposta criticou a postura 
do atual chefe do Executi-
vo, alegando que Fonseca 
administra mal o dinheiro 
público.

Escolas, blocos e muita festa:
É Carnaval nas ruas da região!

O Carnaval começou de vez 
e os foliões se dividem entre 
as 39 cidades da região para 
uma festa plural, que conta 
com marchinhas, shows de axé, 
além dos desfiles de blocos e 
escolas de samba.

Para este ano, os destaques 
ficam por conta de eventos 
para a família, como o Car-
naval de Lorena, que tem na 
praça Arnolfo Azevedo seu pal-
co de shows, além do retorno 
das escolas, que terão disputa 

Págs . 4 e 5

valendo título após dez anos. 
A luta pelas  melhores notas 

também dão o tom em Guara-
tinguetá, que fecha a terça-fei-
ra com suas cinco agremiações 
na avenida Presidente Vargas.

Já em Pindamonhangaba, 
os shows são realizados no 
Parque da Cidade, com avan-
çado esquema de segurança, 
preocupação que se repete 
nos outros centros da folia 
regional.

Lorena aluga 
casa no Novo 
Horizonte por 
nova creche

Pág. 6

A secretaria de Educação 
de Lorena está ampliando 
o número de vagas em 
creches. A Prefeitura está 
alugando um imóvel no 
bairro Novo Horizonte e 
construindo mais duas, uma 
na Vila dos Comerciários 
2 e outra no bairro Santa 
Edwiges. Pág. 3

Cachoeira 
repensa os 
salários após 
não a reajuste

Pinda avança 
em construção 
do Parque
das Palmeiras

A votação do reajuste sala-
rial dos servidores públicos da 
Prefeitura de Cachoeira Pau-
lista deixou uma interrogação 
na cabeça dos trabalhadores. 
Com cinco votos contrários 
e cinco votos favoráveis, o 
projeto foi rejeitado por não 
alcançar a maioria absoluta 
dos votos necessários, ou 
seja, sete.

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba revelou na tarde 
desta terça-feira (6) que preten-
de concluir até o fim de maio 
a construção da nova praça 
do tradicional bairro Parque 
das Palmeiras. Viabilizada 
através de um investimento de 
R$869 mil, a criação do espaço 
público busca oferecer mais 
uma opção de lazer a dezenas 
de famílias

Pág. 3

Pág. 6

Zwibelberg volta 
para Câmara de 
Ubatuba após 
meses afastado

Com aval judicial, o presi-
dente da Câmara de Ubatuba, 
Eugênio Zwibelberg (União 
Brasil), retornou às suas fun-
ções legislativas nesta semana, 
após cinco meses afastado de-
vido a acusação de participar 
de um suposto esquema de 
“rachadinha”. Pág.3

Caraguá aposta 
na tecnologia 
contra a dengue

Preocupada com o aumen-
to de casos de dengue em 
Caraguatatuba, a Prefeitura 
iniciou no último fim de 
semana a utilização de dro-
nes para fiscalizar casas de 
veraneio.

Pág.8

Festa nas ruas de Pinda e Guará; blocos e escolas de samba comandam o Carnaval na região 

Pág. 8

Com candidatos de sete estados e
do DF, concurso da Câmara de Pinda 
deve ter resultado ainda este mês

Pindamonhangaba declara estado 
emergencial com duas mortes
e avanço de casos da dengue

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba decretou situação 
de emergência após confir-
mar duas mortes e acumu-
lar número preocupante de 
casos de contaminações por 

dengue. Além de anunciar a 
ampliação da estrutura de 
atendimento, o prefeito Isael 
Domingues (PL) voltou a pedir 
colaboração dos moradores. 

Pág. 7

Com provas objetivas 
aplicadas no último domin-
go (4), o concurso público 
da Câmara de Pindamo-
nhangaba atraiu 1.624 
candidatos de diversos 

pontos do país. Ofertando 
seis vagas para diferentes 
cargos, o certame terá o seu 
resultado divulgado até o 
fim deste mês.

Estado anuncia 
novo comando 
da Civil no Vale

Depois da RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do Pa-
raíba) fechar 2023 como a re-
gião mais violenta do interior 
paulista, o Estado anunciou 
uma troca no comando da 
Polícia Civil. Pág.7

Aparecida tem 
dois homicídios 
em 24 horas

Pág.7

Os responsáveis pelos homi-
cídios dolosos, quando existe a 
intenção de matar, ainda não 
foram presos. Agente da Vigilância Epidemiológica faz vistoria em moradia de Pinda

Foto: Reprodução PMP
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Foto: Reprodução PMP
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O ROMBO DO 
ORÇAMENTO (?)
Os números fiscais de 2023 foram 
recentemente divulgados.
O déficit apontado R$221bilhões 
em 2023 contra um superavit de 
R$46 bilhões em 2022, ou seja, 
uma deterioração fiscal de R$267 
bilhões.
Em 2022, o governo Bolsonaro 
apresentou um superávit primário 
de R$ 46 bilhões, o primeiro resul-
tado positivo das contas públicas 
desde 2013. 
Há controversas!
No entanto, a real magnitude e 
sustentabilidade desse superávit 
são objeto de debate acalorado, 
com especialistas divergindo sobre 
sua veracidade e impacto na saúde 
fiscal do país.
Os argumentos favoráveis: aumen-
to da Receita, ajudada pela alta da 
inflação e a recuperação da ativi-
dade econômica impulsionaram a 

arrecadação de impostos; a redu-
ção das despesas implementadas 
por medidas de austeridade que re-
duziram os gastos públicos, como 
o contingenciamento de despesas e 
a reforma da Previdência.
Por outro lado, argumentos contra 
o superávit: o resultado positivo 
foi, artificial, impulsionado por 
medidas excepcionais, como a 
venda de ativos e a utilização 
de recursos de fundos públicos; 
o contingenciamento de despe-
sas atingindo os investimentos e 
impactando negativamente sobre 
o crescimento econômico de longo 
prazo; a redução com a piora dos 
gastos afetou áreas essenciais 
como saúde, educação, e a qualida-
de dos serviços públicos.
O déficit público do governo 
central brasileiro atingiu R$ 221 
bilhões em 2023, o maior valor 
desde 1997. 
Esse montante exorbitante acende 
um alerta sobre a sustentabilidade 
das contas públicas e exige uma 
análise crítica sobre suas causas e 
consequências.
Os fatores que alimentaram o défi-
cit: despesas incontroláveis, a prin-
cipal causa do déficit é a rigidez 
das despesas públicas, especial-
mente com pessoal e previdência. 
Essas despesas, que representam 
mais da metade do orçamento fe-
deral, crescem automaticamente a 
cada ano, limitando a capacidade 
do governo de investir em áreas 
essenciais como saúde, educação 
e infraestrutura; receitas insufi-
cientes.
 A carga tributária brasileira, 

embora elevada, não acompanha o 
ritmo das despesas. 
A ineficiência da arrecadação, a 
sonegação fiscal e a proliferação 
de desonerações fiscais contribuem 
para a insuficiência de recursos.
O déficit obriga o governo a 
tomar empréstimos para financiar 
suas despesas, elevando a dívida 
pública. 
Uma dívida pública elevada com-
promete a capacidade do governo 
de honrar seus compromissos 
futuros e limita a sua margem de 
manobra para implementar políti-
cas públicas.
A necessidade de financiar o déficit 
pressiona as taxas de juros, enca-
recendo o crédito para empresas e 
consumidores, o que pode prejudi-
car o crescimento econômico.
 O déficit pode também levar à re-
dução dos investimentos públicos 
em áreas essenciais como saúde, 
educação e infraestrutura, com-

prometendo o desenvolvimento do 
país a longo prazo.
O cálculo do superávit primário 
brasileiro é questionado por alguns 
especialistas, que argumentam que 
a metodologia utilizada subestima 
o déficit real.
Vamos aos fatos!
O governo considerou no déficit de 
2023 o pagamento de R$92 bilhões 
de dívidas judiciais atrasadas; a 
compensação aos Estados da recu-
peração do ICMS em produtos e 
serviços concedidos pelo governo 
Bolsonaro em 2022 no valor de R$ 
21bilhoes; subsídio de R$ 6 bilhões 
para o fundo de permanência dos 
alunos do ensino médio.
Resumo: com estas exclusões o 
déficit efetivo foi de R$110 bilhões.
Quanto ao resultado de 2022 acres-
centar a desoneração de ICMS 
de R$ 21 bilhões, os precatórios 
não pagos R$22 bilhões e os R$ 7 
bilhões de juros.
Resumo: com estas exclusões o su-
peravit de R$ 46 bilhões resume-se 
em um déficit de R$ 6 bilhões.  
Na PEC da transição, para recom-
por diversas atividades do Estado 
que, diga-se de passagem, foram 
suprimidas pelo governo Bolsona-
ro, como o aumento permanente 
do Bolsa Família: R$150 bilhões 
de reais, ou, 1.5% do PIB consta-
ram do orçamento de 2023. 
Um apertinho e os números con-
fessam!
O governo não está preocupado 
com déficit, está usando-o como 
justificativa para aumentar os 
impostos!
E agora!?

 

  A carga tributária brasileira, 
embora elevada, não acompanha 

o ritmo das despesas 

“Apertando 
os números confessam”

Delfim Neto

Política a conta-gotas...
Alívio temporário

Em resposta aos persistentes 
"roncos" do Tribunal de Contas 
sobre o excesso de comissionados 
na Câmara de Cruzeiro, a mesa 
aprovou 10 novos cargos concursa-
dos para evitar fadigas. Com isso, o 
presidente Gordo da Vila conseguiu 
o equilíbrio entre 24 concursados e 
23 comissionados. Pelo menos por 
enquanto...

Discórdia & enigma!!!
Com protesto da dupla Diogo e 

Fafá, a proposta de reajuste salarial 
para o prefeito, vice-prefeito e secre-
tários a partir de 2025 foi aprovado 
sem mais delongas. Curiosamente, 
Higmar decidiu destoar o discurso 
da oposição votando com o governo. 
A pergunta que não quer calar: “es-
taria o nobre edil sinalizando uma 
‘era de paz’ com Thales Gabriel”? 
Ou será que foi apenas uma estra-
tégia para confundir os adversários 
políticos?

Operação casa limpa
Corre na boca pequena de Cru-

zeiro que a sede do Legislativo deve 
ser o local mais limpo da cidade, a 
julgar pelo valor contratado para 
limpeza da Casa de Leis. Falam ain-
da que os valores soam tão "baixos" 
que nem é preciso comentar. E tem 
mais, apostam que este deve ser o 
novo tema quente nas discussões 
das próximas sessões, porque um 
vasto acervo documental foi parar 
na caixa postal do “homem que dá 
o tapa e esconde a mão”...

Não convidem para...
...a mesma picanha – O Jecy 

Mendes do Sindicato e o prefeiturá-
vel Diogo Miranda, principalmente 
se o churrasco for para definir os vo-
tos dos metalúrgicos de Cruzeiro...

Quebrando o silêncio
A movimentação do grupo de 

Gustavo Lucena agitou a pacata, 
porém quente política de Canas. 
Um encontro dias atrás com todos 

os pré-candidatos à Câmara aliados 
com a futura campanha a prefeito 
de Lucena despertou até os aco-
modados da Prefeitura. O susto foi 
maior pela adesão da atual vice, 
Anália Silva, posando de coautora 
da majoritária ao lado de Gustavo. 

Campo minado
O mercado político de Potim 

acredita que mais de sete preten-
dentes à vaga da prefeita Erica Soler 
devem disputar as eleições este ano. 
Néia da Saúde deve ser a aposta 
da situação para ‘barrar’ Emerson 
Tanaka, principal oposicionista; 
Marcinho do Supermercado vem 
como terceira via, seguido de Rodri-
go Panelão e Marcos Pisa. Disseram 
que o Dr Randolfo está garantindo 
empenho na captação de votos. Ain-
da estão sendo esperadas mais duas 
candidaturas, uma do ‘baixo clero’ 
e outra com recursos para impactar 
o colégio eleitoral.

Cê tá bem?
Enquanto o pessoal da candida-

tura governista de Guaratinguetá 
discute internamente rejeição, im-
posição e aceitação, a concorrente, 
agora como ‘segunda via’, gasta 
tempo articulando ‘quem fica e 
quem sai do partido’. O  principal 
pesadelo de ambos dá rasante nas 
feiras livres da cidade. Na base do 
abraço, do pastel e do caldo de cana, 
Junior Filippo segue abusando da 

A semana foi 
produtiva para o 

prefeito Sylvio 
Ballerini, que 

aproveitou um 
convite espe-

cial de Gilberto 
Kassab para uma 

reunião de cúpula 
partidária no Palá-
cio Bandeirantes, 
oportunidade em 

que atualizou 
algumas demandas para Lorena, assuntos como recursos para construção de 

creche, liberação de mais verbas para pavimentações, projetos de infraestrutura, 
além de temas sensíveis como os convênios com a Santa Casa local – entre eles 
o credenciamento do futuro centro de hemodinâmica. Sylvinho também reivin-

dicou outras liberações de aportes financeiros para o município, que inclusive já 
estão empenhados. Sobre política, Kassab está agendando uma festa em Lorena 

para o lançamento da candidatura de Sylvinho pelo PSD.

Prefeito Sylvio Ballerini conversa sobre investimento do Estado com Kassab

Ajustando novo 'pacote de obras'

glicemia, desde que o eleitor per-
ceba sua presença com sua frase de 
impacto: “Cê tá bem?”

Cardápio vegano
É voz corrente entre os bem 

informados de Guará que após um 
período de ‘animus conflitantes’, os 
mediadores Miguel Sampaio e Sil-
vio Sanzoni promoveram um almo-
ço esta semana entre Marcus Soliva 

e Dani Dias com o desafio de “fazer 
omelete sem quebrar os ovos”. Ou 
seja, a Pop Star segue sua campa-
nha sem o risco de perseguição aos 
seus apoiadores que possivelmente 
estejam entre os comissionados da 
Prefeitura e, por outro lado, agora 
que Soliva indicou Regis Yasumura 
como sucessor e determinou João 
Vaz como seu vice, ambos vão 
deixar a bola rolar para ver quem 
marcará o gol em 6 de outubro. 

Cartas marcadas
A especulação política de Guará 

aposta que este ano deverá ser o 
mais tenso da trajetória do prefeito 
Marcus Soliva, principalmente se 
depender do Legislativo. Com ‘três 
incendiários’ no plenário, sendo 
dois jogando contra – com requinte 
de denúncias e investigações – e 
um, promovendo o fogo contrário 
– habilmente dividindo opiniões, 
confundindo os incautos e sugestio-
nando posicionamento – será teme-
rário contar com maioria absoluta, 
dependendo do projeto.

A espera de um milagre
O ex-prefeito de Aparecida, Zé 

Louquinho, literalmente está à espe-
ra de um milagre na Justiça Eleitoral 
para liberar seu ‘salvo-conduto’ 
para a campanha que se aproxima. 
Disseram que desta vez as preces 
estão sendo direcionadas ao ‘santo’ 
Valdemar da Costa Neto, líder abso-
luto do PL. Além dele, um grupo de 
esperançosos engrossa a novena pela 
liberação de sua ficha limpa – para 
concorrer à Prefeitura. Perguntem 
ao André ‘rivotril’!!!

Missão possível?
E por falar em Aparecida, há 

quem aposte que dependendo do 
vice que o prefeito arrumar, nem 
João Vicente, muito menos o vere-
ador Xande conseguirão derrubar 
Piriquito do poleiro, principalmente 
se a certidão eleitoral de Zé Louqui-
nho não for liberada. Perguntem ao 
Gu Castro!!!

Ele é, ou apenas se faz?
Realmente o vereador Carlos 

de Moura – o Magrão, é passivo de 
estudo para saber se ele é de fato 

dissimulado ou incorpora a condi-
ção. Até a semana passada, ele co-
brava do prefeito uma providência 

sobre o surto de 
dengue em Pin-
da. Bastou Isael 
Domingues de-
cretar estado de 
emergência para 
implantar ações 
de combate e 
cuidados com as 
pessoas infecta-

das, Magrão protocolou um projeto 
de lei na Câmara para investigar os 
gastos que ainda nem começaram 
no enfrentamento da crise. Será que 
o vereador é apenas oportunista ou 
quer fazer sucesso??

Aviso aos navegantes
A semana começou quente na 

Prefeitura de Pindamonhangaba, 
com o prefeito Isael Domingues 
reunindo o primeiro e segundo esca-
lões para ‘afinar o canto’ este ano de 
2024. Após as deliberações técnicas 
e estratégicas, o assunto foi o eleito-
ral, e aí o bicho pegou! Isael deixou 
claro que o comissionado que pedir 
exoneração de olho na seletiva de 
vice não retornará ao cargo, caso não 
seja ‘a bola da vez’. Pela avaliação 
da especulação política, de meia 
dúzia de pretendentes, apenas ‘um 
e meio’ teria possibilidades...

Passando a bola
Ainda sobre a seletiva para vice 

dentro e fora da Prefeitura, o pró-
prio candidato à sucessão, Ricardo 
Piorino, já declarou em alto e bom 
tom: “quem vai decidir não apenas 
o vice, mas todo secretariado futuro, 
será Isael Domingues”.

Consulta popular I
Uma consulta eleitoral inusitada 

em Silveiras mostrou que 16,5% 
dos eleitores aceitam votar em um 
candidato indicado pelo prefeito 
Guilherme Carvalho – dependendo, 
é claro, de quem seja a pessoa; já 
os que votariam independente do 
nome, o percentual chega a 48,5%. 
Sendo assim, o poder de transfe-
rência de votos de Guilherme pode 
alcançar 65%. A consulta mostrou 
também que se a indicação for de 
Edson Mota, apenas 20% embar-
cam na dele e 15% dos consultados 
declararam que dependerá da indi-
cação. 

Consulta popular II
Em solo cachoeirense o pega foi 

outro, parece que, à parte dos elei-
tores de Antonio Mineiro, Fabiano 
Vieira tem mais poder de influência 
eleitoral do que Edson Mota. En-
quanto 18% dos entrevistados admi-
tem seguir a indicação de Fabiano, 
apenas 9% poderia pensar em um 
nome imposto por Mota. Dos 73% 
restante, as preferências se dividem 
entre indecisos, Mineiro, Breno 
e Aurélio. E tem ainda Fernando 
Hummel, que não decide se é ou não 
é candidato. O restante, disseram 
que não passam de figuração...

Gustavo Lucena e Anália Silva

Regis Yasumura e Dani Dias

Mamão
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Após cinco meses afastado, Zwibelberg reassume Câmara de Ubatuba
Presidente está entre os acusados por esquema de “rachadinha”; dois vereadores seguem fora, enquanto suplentes atuam

Com aval judicial, o pre-
sidente da Câmara de Uba-
tuba, Eugênio Zwibelberg 
(União Brasil), retornou às 
suas funções legislativas nes-
ta semana após cinco meses 
afastado devido a acusação 
de participar de um suposto 
esquema de “rachadinha”. O 
retorno do chefe do Legis-
lativo culminou na saída de 
seu suplente, Durval Netto 
(PSL), que ocupou o cargo por 
menos de uma semana.

Os moradores de Ubatuba 
que acompanharam na ter-
ça-feira (6) a primeira sessão 
de Câmara do ano foram 
surpreendidos pela presença 
de Zwibelberg na bancada. 
O chefe do Legislativo não 
conduzia uma sessão desde 
29 de agosto do ano passado, 

Da Redação
Ubatuba

dois dias antes da deflagração 
na cidade de uma operação 
da Polícia Civil e do MP-SP 
(Ministério Público do Estado 
de São Paulo) que apura na 
Câmara a denúncia de “racha-
dinha”, termo popular dado 
quando um assessor trans-
fere ao vereador parte de seu 
salário. Além de Zwibelberg, 
foram também afastados de 
suas funções em 31 de agosto 
o vice-presidente, José Rober-
to Monteiro Júnior, o Júnior 
JR (Podemos), e o segundo 
secretário, Josué dos Santos, 
o Josué “D’Menor” (Avante).

Apesar do trabalho in-
vestigativo da Polícia Civil e 
MP-SP seguir em andamento, 
o filiado ao União obteve, na 
última semana autorização 
do TJ-SP (Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo) para 
retornar ao Legislativo. Em 
nota em seu site oficial, a 
Câmara informou que a de-

sembargadora do TJ-SP, Ana 
Zomer, concedeu liminar com 
habeas corpus à Zwibelberg 
devido ao “evidente excesso 
de prazo para a conclusão 
das investigações, configu-
rando-se constrangimento 
ilegal, já que mandatos de 
busca e apreensão foram 
cumpridos e testemunhas 
já foram ouvidas, não mais 
persistindo o panorama que 
justificou a suspensão das 
funções (trecho da decisão)”. 

Além do retorno do presi-
dente, a primeira sessão de 
2024 foi marcada pela estreia 
na bancada dos suplentes 
Benedito dos Santos, o Berico 
(PTB), e Sandro Anderle, o 
Pastor Sandro (Avante). Assim 
como Durval Netto, que ficou 
apenas seis dias na vaga de 
Zwibelberg, Berico e Pastor 
Sandro foram empossados 
no dia 1 de fevereiro, após 
ordem judicial.

Foto:Reprodução

Eugênio Zwibelberg retornou às atividades no Legislativo após afastamento; investigação segue

Thales Gabriel garante aprovação de pacote de 
reajustes em salários de servidores a prefeito
Projetos elevam ganhos de funcionários, secretários, vice e chefe do Executivo; Câmara também reajusta

A Câmara de Cruzeiro re-
tornou às sessões ordinárias, 
na segunda-feira (5), com a 
aprovação de um pacote de 
projetos de reajustes e gra-
tificações para os servidores 
da Câmara e Prefeitura. 
Propostas para aumento 
dos subsídios do prefeito, 
vice-prefeito e secretários 
também foram aprovadas.

O primeiro projeto enca-
minhado pelo prefeito de 
Cruzeiro, Thales Gabriel Fon-
seca (PSD), tratou da revisão 
do salário dos servidores 
públicos municipais. Ao ser 
aprovado por unanimida-
de, ficou concedido 3,65% 
aos funcionários. Ficaram 
excluídos da revisão os pro-
fessores da rede municipal 
de ensino.

O vereador Wagneriano 
Moreira, o Fafá, (Podemos) 
mesmo votando favorável à 

Thales Siqueira
Cruzeiro

servidores. Todos os parla-
mentares votaram a favor 
do projeto.

A Câmara aprovou, por 
unanimidade, dois projetos 
de lei do presidente Nelson 
Pinheiro (PL) beneficiando 
os servidores da Casa de 
Leis. O primeiro, que prevê 
o aumento do salário dos 
servidores da Câmara em 
4,62%, e o segundo, que 
aumenta o valor do cartão 
alimentação de R$ 650,00 
para R$ 760,50.

O vereador da oposição, 
Diego Miranda (PSD), para-
benizou Pinheiro por con-
seguir um reajuste salarial 
para os servidores da Câ-
mara maior do que o pro-
posto pelo prefeito para os 
funcionários da Prefeitura. 
“Infelizmente, a Prefeitura 
usou outro índice para os 
seus funcionários públicos. 
Nós utilizamos o IPCA (Ín-
dice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo) e isso é 
maior do que o 3,65% que a 

Prefeitura deu respeitando 
o INPC (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor). En-
tão, por que que a Prefeitura 
também não usa o IPCA? 
Porque que não valoriza o 
funcionário?”, questionou o 
parlamentar.

Salário do prefeito – O 
prefeito Thales Gabriel enca-
minhou à Câmara um proje-
to de lei que busca conceder 
um reajuste de 3,15%, neste 
ano, nos salários do prefeito, 
vice-prefeito e secretários. 
Aprovado, o texto teve votos 
contrários de Miranda e 
Fafá. “Eu não vejo nenhum 
motivo que eu, hoje, fosse 
favorável a aumentar o sub-
sídio do prefeito, porque no 
meu ponto de vista ele está 
gerando (sic) mal o dinheiro 
público”, afirmou Fafá.

Com a aprovação dos 
projetos fica garantido que 
os servidores recebam, de 
forma retroativa, os acrés-
cimos salariais referentes 
ao mês de janeiro. 

Foto: Reprodução PMC

Antes atuando no mesmo lado, Diego Mirando e Thales Gabriel discordaram em projeto de reajuste

Após rejeição na Câmara sobre reajuste para servidores, 
Cachoeira Paulsita tenta novos caminhos para salários
Vereadores criticam percentuais diferentes entre categorias e alegam falta de tempo hábil para discutir projeto

A votação do reajuste sala-
rial dos servidores públicos da 
Prefeitura de Cachoeira Pau-
lista deixou uma interrogação 
na cabeça dos trabalhadores. 
Com cinco votos contrários 
e cinco votos favoráveis, o 
projeto foi rejeitado por não 
alcançar a maioria absoluta 
dos votos necessários, ou seja, 
sete. Agora, Mineiro busca uma 
forma de repassar os índices 
aos contratados.

Os vereadores Max Barros 
(União), Felipe Piscina (União), 
Nenê do São João (PSB), Carli-
nhos da Saúde (PL) e Dil Fonse-
ca (PSD) votaram contra. Luiz 
Gonzaga Brejão (Podemos), 
Adriana Vieira (PTB), Rogéria 
Lucas (Podemos), Ângela Prote-
tora (MDB) e Thálitha Barboza 
(PT) votaram favoráveis à pro-
posta. Rodolpho Borges (Rede) 
e Agenor do Todico (PL) não 
participaram da sessão.

Na última semana, a Câ-
mara realizou uma audiência 
pública com a presença da 
presidente do Sindicato dos 
Servidores Públicos, Heloisa 
Hummel, do secretário de 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

Finanças, Thales Satim e do 
secretário de Planejamento, 
Leonardo Mattos, para debater 
o projeto do reajuste do salário 
dos servidores públicos da 
Prefeitura. A ideia de levar a 
proposta à debate surgiu após 
questionamentos de vereado-
res e Sindicato. 

Apesar de ter votado a favor 
da proposta, Adriana Vieira 
afirmou ser totalmente con-
trária ao projeto, pois fere os 
princípios da Constituição e da 
isonomia ao propor dois per-
centuais diferentes de reajuste. 
Mas lembrou a necessidade 
pela aprovação, apontada pelo 
Município. “O Executivo fez 
uma live onde o secretário de 
Finanças disse que se o projeto 
não for aprovado vai ter dificul-
dades para honrar com as suas 
obrigações. A não aprovação 
desse projeto pode acarretar o 
atraso do pagamento”, afirmou 
a vereadora, apontando o por-
quê votou favorável ao projeto. 
“Para garantir esse direito do 
trabalhador, de receber pelo 
menos a inflação, que é um 
direito dele, a gente vai aprovar 
o projeto mesmo sendo contrá-
rio. Eu prefiro garantir que seja 
dada a reposição inflacionária 
do que a gente não ter nada”.

O vereador Nenê alegou que 
o projeto deveria ter sido en-
viado no mês de janeiro para 
que os vereadores tivessem 
tempo suficiente para discutir 
o projeto. “Para dar tempo 
de discutir com os servido-
res corretamente, tudo com 
tempo hábil? Mas, como é de 
praxe do prefeito, ele mandou 

o projeto em cima da hora”, 
apontou Nenê.

Max também criticou a pos-
tura do Executivo. Segundo 
o parlamentar, o prefeito fez 
uma postagem nas redes so-
ciais afirmando que a reprova-
ção da lei de reajuste salarial 
impediria os pagamentos dos 
servidores, jogando a culpa 

nos vereadores. “É uma falta 
de respeito com essa Casa. Se 
não passar, não existe isso de 
não fazer o pagamento, tem 
que fazer, é o direito de vocês 
fazer o pagamento no quinto 
dia útil. Só não vai pagar o 
repasse inflacionário, o paga-
mento é obrigatório, tem que 
fazer”, destacou Max.

A reportagem do Jornal 
Atos entrou em contato com 
o prefeito Antônio Carlos Mi-
neiro (MDB) para questionar 
se os servidores ficariam sem 
receber já que o projeto não 
foi aprovado. O chefe do Exe-
cutivo destacou que a questão 
está sendo encaminhada ao 
Ministério Público estadual 
e ao Ministério Público do 
Trabalho. “O Jurídico orien-
tou a fazermos o pagamento 
dos servidores que recebiam 
abaixo do mínimo com o valor 
do novo salário mínimo, e os 
demais ficarão prejudicados, 
sem o reajuste anual salarial”, 
contou Mineiro.

Ele afirmou que a postagem 
foi feita nas redes sociais, pois 
no dia da votação, pela manhã, 
o presidente da Câmara esteve 
na Prefeitura e o informou que 
o projeto não iria passar. “To-
dos os anos, inclusive em 2018 
e 2019, os projetos de reajuste 
anual salarial foram enviados 
à Câmara na mesma época da 
atual gestão. Estranhamente, 
alguns vereadores que com-
punham a administração 
Legislativa naquela época são 
os mesmos de hoje, e inclusive 
aprovaram índices abaixo da 
inflação”, revelou.

O prefeito Antônio Carlos Mineiro, que teve projeto de reajuste dos servidores barrado na Câmara

Foto: Arquivo Atos

proposta criticou a postura 
do atual chefe do Executi-
vo, alegando que Fonseca 
administra mal o dinheiro 
público. “Houve uma reunião 
com os profissionais e todos 

pediam 7% de aumento, o 
governo resolveu dar menos 
do que a classe pediu. O meu 
voto na pauta é favorável 
porque ainda está aumen-
tando um pouquinho, mas 

poderia aumentar muito 
mais”, frisou Fafá.

Outra proposta do Execu-
tivo que entrou em pauta foi 
o reajuste em 20% do tíquete 
alimentação concedido aos 
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Escolas de samba de Lorena reencontram 
os foliões na segunda-feira de Carnaval
Agremiações voltam após período longe da avenida; estrutura tem arquibancada para mil pessoas

Depois de uma década 
longe dos desfiles oficiais, as 
escolas de samba de Lorena 
se reencontram com os foli-
ões na próxima segunda-fei-
ra (12). Cinco agremiações 
passarão pela praça Arnolfo 
Azevedo para contar histórias 
e matar a saudade de quem 
ficou longe do samba.

Enquanto a Prefeitura ficou 
a cargo das apresentações, 
shows e bailes no “Guaypa-
careta” e o “Lorena Folia”, as 
escolas focaram no desfile. 
O secretário de Cultura, Le-
andro Meirinho, destacou 
a montagem de uma arqui-
bancada para mil pessoas e 
camarotes para os jurados do 
desfile das escolas de samba.

Os ingressos para acesso 
às arquibancadas serão troca-
dos por um quilo de alimentos 
não-perecíveis. “Em Lorena 
não fizemos repasse de verba 
para escolas e blocos, nós 
oferecemos a estrutura para 
o desfile na praça e o carro de 
som”, contou Meirinho.

Da Redação
Lorena

a Estrela D'Alva é a terceira a 
desfilar na praça Arnolfo Aze-
vedo. O samba enredo “Amor 
eterno amor” foi composto 
por Gérson de Guaratinguetá, 
que também será o interpre-
te. Presidente da escola que 
completa 75 anos em 2024, 
Marinho do Fretinho está à 

frente do desfile que teve o 
tema apresentado por Gilmar 
Nunes destacando o amor 
através da história antiga, 
dos romances no Brasil e 
pelo mundo.

A caçula do Carnaval de 
Lorena, a Gaviões da Vila 
Brito vem para a avenida 
com o enredo “A Gaviões 
saúda o Casal do Dendê, na 
paz, no amor e na justiça”, 
composição de Dênis Corrêa 
e Fábio Destino. O presidente 
da escola é o Kall, que não 
escondeu que deve ser difícil 
surpreender as favoritas, 
mas vem com um desfile 
mais simples e a vontade 
da Gaviões de participar da 
festa em Lorena. “Queremos 
nos divertir, fazer um desfile 
lindo, participar”.

Fechando a passagem das 
escolas, a Unidos de Nova 
Lorena vai abordar em seu 
enredo o negro e sua cultura, 
seu passado e sua vida, desde 
a África à miscigenação no 
Brasil, destacando a luta da 
comunidade pelo respeito e 
seus direitos. O compositor é 
o presidente e carnavalesco 
Ademir Peralta. 

Foto: Reprodução PML

A pequena foliã da Estrela D'Álva, nos preparativos para os defiles de Lorena; apresentações na segunda-feira

A partir das 18h, a Liga das 
Escolas de Samba de Lorena 
dá o sinal para que os com-
ponentes de Os Acadêmicos, 
Império do Vinagre, Estrela 
D’Alva, Gaviões da Vila Brito 
e Unidos de Nova Lorena 
(ordem de apresentações) 
passem pela avenida.

Primeira a desfilar, Os Aca-
dêmicos do São Roque vem 
para uma passagem que já é 
histórica para a agremiação 
antes mesmo do dia 12. A 
escola vai sambar aos passos 
do enredo “Jubileu de Ouro, 
50 anos de Acadêmicos”, 
que comemora os cinquenta 
anos de desfiles em Lorena. 
Serão sete alas, dois carros 
alegóricos e quatro tripés. A 
composição do samba enredo 
é de Cido e o intérprete, Sergi-
nho Maracanã. O desfile terá 
a coordenação da carnavales-
ca Victoria Pitybu Dos Anjos.

A Império do Vinagre pro-
mete muito com o enredo 
“Das trevas à luz, a cidade 
de Cubatão”. O autor é o 
presidente, carnavalesco e 
fundador da escola, Claudio 
Abreu, o Claudinho. Contando 
com o intérprete Luizinho, a 

agremiação, que representa o 
bairro do Santo Antônio, tem 
o apoio da cidade de Cubatão 
para abordar o processo que 
o município paulista passou 
em projeto ambiental para se 
afastar da imagem ligada à 
poluição nas décadas passa-
das e virar exemplo de ações 

de preservação, reconhecida 
pela ONU (Organização das 
Nações Unidas). Na avenida, 
serão oito alas, dois carros 
alegóricos e dois tripés, co-
missão de frente e ala de 
baianas.

Uma das mais tradicionais 
escolas de samba de Lorena, 

Carnavalesco relembra histórico de escolas e blocos
na retomada de desfiles com festa no Centro de Lorena

Um Carnaval que busca 
firmar o passo do samba. 
Esta é a marca da festa em 
Lorena, cidade que ajudou 
a contar a história do “rei-
nado de Momo” no Vale do 
Paraíba e que, após cance-
lamentos na última década, 
trabalha para reviver os 
bons momentos.

Assim como outras cida-
des da região, Lorena teve 
seu carnaval de rua e de 
desfiles inflado pela apro-
ximação com as capitais 
Rio de Janeiro e São Paulo 
e um passado de grupos 
de sucesso como blocos e 
escolas de samba. Em 2024, 
o município realiza sua 
segunda festa consecutiva, 
agora, com o retorno das 
disputas de agremiações, 
sem esquecer do passado.

No início da década de 
1930, Alice de Almeida Lima, 
a Dona Alice, formou o pri-
meiro bloco de Carnaval da 
cidade, o Bloco dos Lenha-
dores, que brincou a festa 
lorenense pela primeira 
vez em 1936. Em seguida 
vieram outros blocos como 

Da Redação
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Os Orientais; Os Piratas; Os 
Toureiros, Bloco da Ximbica; 
O bloco das Bruxas, e o Bloco 
Pé de Cana. Entre as escolas 
tudo começou com a Embai-
xada do Sossego.

O arquiteto aposentado 
Ronaldo Longanezi , 83 
anos, segue como figura 
presente ao Carnaval de 
Lorena e relembra. “Pra 
falar a verdade, eu não sei 
quando ela (escola Embaixa-
da) começou, mas eu mesmo 
participei dela desde 1955. 
Era muito bonito, além da 
festa aqui em Lorena, nós 
saíamos de trem para ou-
tras cidades. Íamos para 
Jacareí num dia, Taubaté e 
Pinda no outro. Passávamos 
por Guaratinguetá, Piquete, 
Cruzeiro e outros lugares 
para nos apresentar. Saía-
mos como escola de samba, 
com comissão de frente, 
passistas e tudo. Todo mun-
do bonito, bem marcadi-
nho, fazíamos um sucesso 
tremendo”. O carnavalesco 
teve história com outras 
escolas, como a Unidos da 
Mantiqueira, criada por ele 
mesmo, em 1965. Dois anos 
depois, passou a fazer parte 
da Unidos da Nova Lorena, 
onde atua até hoje junto ao 

presidente Ademir Peralta.
A história da festa em 

Lorena teve outras agre-
miações marcantes como 
Elétricos, Zebrão, Folhas da 
Figueira, Azulão, Bola Bran-
ca, Mocidade Independente, 
Unidos do Morro, Boêmios 
do Mac, Azulão, além da 
Estrela D’Alva e Os Acadêmi-
cos, que também continuam 
desfilando pela cidade.

“Tivemos vários bons mo-
mentos. Na época do Carlos 
Marcondes (ex-prefeito), no 
início dos anos 80 fizeram 
a arquibancada e passaram 
para a avenida Targino. As 
escolas eram muito fortes, 
hoje estamos retomando. 
Isso é muito bom”, comemo-
rou Longanezi, que exaltou 
a forma como a cidade tem 
incentivado seus eventos. 
“Tem bastante festa na 
praça, como a das Nações, 
da Padroeira e também o 
Carnaval. É um prazer para 
brincarmos e tudo mais. 
Acho que vamos ter um bom 
público neste Carnaval. Cla-
ro que temos dificuldades, 
mas podemos fazer cada 
vez melhor. E com apoio 
para as escolas, Lorena tem 
tudo para fazer uma festa 
sempre melhor”. 

Foto: Jessica Alves Foto: Reprodução

Ronaldo Longanezi, que aos 83 anos faz parte dos preparativos do desfile da Unidos da Nova Lorena Desfile dos anos 1950 do Carnaval lorenense; escolas e blocos fizeram o histórico da festa de Momo na cidade
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Guará reforça segurança após 
homicídio em ensaio de escolas
Outro homem foi baleado de raspão pelo criminoso; vereadora 
pede por mais policiamento na avenida Presidente Vargas

O primeiro dia de ensaio 
técnico das escolas de samba 
de Guaratinguetá foi interrom-
pido por um crime na avenida 
Presidente Vargas. O público 
presente na madrugada desta 
quinta-feira (8) entrou em pâ-
nico quando um jovem de 23 
anos foi morto a tiros. Além da 
vítima fatal, o atirador baleou 
um jovem de 22 anos, que 

Da Redação
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segue internado. 
De acordo com testemu-

nhas, foliões assistiam ao 
desfile técnico da escola de 
samba Mocidade Alegre do 
Pedregulho por volta da 1h30, 
quando ouviram o barulho de 
disparos de arma de fogo. Um 
dos tiros atingiu a nuca de um 
rapaz de 23 anos, que morreu 
num ponto próximo à avenida 
Presidente Vargas antes da 
chegada da equipe do Samu 
(Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência). O atirador atingiu 

de raspão o peito de um jovem 
de 22 anos, que foi socorrido 
pelo Samu e encaminhado 
à UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) Central, onde 
permanece internado.

O local do assassinato foi 
isolado pela Polícia Militar 
para o trabalho dos peritos 
da Polícia Cientifica. O corpo 
da vítima, que não teve sua 
identidade divulgada, foi enca-
minhado ao IML (Instituto Mé-
dico Legal) de Guaratinguetá.

Cerca de duas horas após o 
crime, que provocou correria 
na avenida, a Mocidade Alegre 
do Pedregulho emitiu uma 
nota em suas redes sociais 
lamentando o fato e cobrando 
um maior policiamento na área 
de concentração e dispersão.

A vereadora Dani Dias (PSC), 
que estava na avenida no 
momento do crime, também 
utilizou suas redes sociais para 
solicitar o reforço no sistema 
de segurança do evento. A par-
lamentar afirmou no vídeo que 
não viu sequer uma viatura da 
PM na via durante o desfile 
técnico das escolas de samba.

A Polícia Civil abriu um in-
quérito para tentar identificar 
o responsável pelo homicídio 
doloso, quando existe a inten-
ção de matar, e também pela 
tentativa de assassinato.

De mãe à liberdade do povo preto; desfiles de 
Guará exaltam social, fé e amor ao Carnaval
Desfiles na avenida Presidente Vargas devem receber mais de 3,3 mil pessoas; comunidades 
e barracões seguem movimentados às vésperas das apresentações na próxima terça-feira

Guaratinguetá está em 
contagem regressiva para a 
maior atração do Carnaval 
2024. O tradicional desfile 
das escolas de samba volta à 
avenida na próxima terça-feira 
(13), a partir das 21h, com as 
seis agremiações, discussões 
e debates plurais nos sambas 
enredos e a expectativa de 
grande público.

A Avenida do Samba movi-
menta, desde o ano passado, 
os barracões e as comunida-
des com agenda de ensaios de 
rua que faz a cidade ‘respirar 
Carnaval’ desde janeiro. A es-
trutura montada na Presiden-
te Vargas tem uma estimativa 
de receber mais de 3,3 mil 
pessoas no dia dos desfiles.

A ordem dos desfiles, de-
finida em 2023 por meio de 
sorteio pela Oesg (Organiza-
ção das Escolas de Samba de 
Guaratinguetá), colocou a Uni-
dos da Tamandaré para abrir 
a noite, seguida de Bonecos 
Cobiçados, Mocidade Alegre 
do Pedregulho, Acadêmicos 
do Campo do Galvão e Beira 
Rio da Nova Guará. A atual 
campeã, Embaixada do Morro, 
encerra os desfiles de 2024.

O presidente da Oesg, Tiago 
Domingos, revelou ao Jornal 
Atos como foi a preparação 
para o aguardado desfile, nes-
ta reta final, com barracões 
em ritmo de trabalho frenéti-
co, equipes de trabalhadores 
como serralheiros, soldadores, 
voluntários, de decoração, e o 
dia a dia nos ateliês de costura 
com finalização das fantasias. 
“As escolas cumpriram, ofi-
cialmente, todos os passos do 
edital de chamamento público, 
recebendo suas verbas de 
acordo com a realização das 
etapas, com o lavramento das 
atas da ComCar (Comissão de 
Carnaval), aprovação do poder 
público, enfim, tudo transcor-
rendo de maneira ordeira e 
tranquila. É um prognóstico 
de que teremos um grande 

Fabiana Cugolo
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samba revela os caminhos da 
cura”. A escola, presidida por 
Gabriel Barros, levará à ave-
nida três caminhos da cura, 
como a religiosa, a medicinal 
e a cura por meio do samba. 
O carnavalesco é Tomas Reis 
e o intérprete é o carioca 
Pixulé. A escola deve contar 
com seiscentos componentes 
divididos em onze alas e três 
alegorias.

A quarta escola a se apre-
sentar na terça-feira de Carna-
val é a Acadêmicos do Campo 
do Galvão. Comemorando seu 
jubileu de ouro, a escola traz 
o enredo ‘Cantar o amor...é 
cantar a paixão! 50 anos de 
samba e história no Campo 
do Galvão’. O intérprete da 
escola é Gilsinho, que vem do 
Carnaval do Rio de Janeiro, 
diretamente da Portela. O 
presidente da escola é Pedro 
Peixoto.

Na sequência, quem passa 
pela Presidente Vargas é a 
Beira Rio da Nova Guará com 
o enredo “Mensagem de Amor 
e Fé – Chico Xavier”, que des-
taca a carta psicografada que 
alertava sobre a intolerância 
religiosa. O carnavalesco da 
agremiação é Rodrigo Mei-
ners, que também faz parte 
da escola de samba Gaviões 
da Fiel, em São Paulo. O des-
file deve contar com cerca de 
seiscentos componentes e três 
alegorias. 

Quem fecha a noite de 
desfiles em Guaratinguetá é 
a Embaixada do Morro, que 
conquistou o título em 2023. 
A escola de samba da região 
do Alto das Almas tenta o 
bicampeonato neste este ano 
com o enredo “Embaixadores 
da liberdade, o elo ancestral 
do Morro”, falando sobre a 
luta pela liberdade do povo 
preto. O intérprete é, nova-
mente, Igor Sorriso, que vem 
do Carnaval de São Paulo, 
da escola Mocidade Alegre. 
Presidida por Júlio ‘Capitão’, 
a escola deve contar com 
aproximadamente setecentos 
componentes, treze alas e três 
alegorias.

Carnaval 2024”, exaltou.
Suor e samba – Nas últimas 

semanas, o trabalho nos bar-
racões teve o ritmo acelerado. 
Com a responsabilidade de 
abrir os trabalhos na terça-fei-
ra, a primeira escola a desfilar 
na Presidente Vargas, a Unidos 
da Tamandaré, traz à avenida 
o enredo “Toque de essên-
cia”, com um desfile e samba 

que vão contar a história do 
perfume. “É uma substância 
criada para proporcionar um 
cheiro agradável, sendo tão 
antigo quanto o homem, e sua 
múltipla utilização acompa-
nhou o desenvolvimento das 
civilizações”, destaca a escola.

A segunda a passar pela 
Avenida do Samba será a Bo-
necos Cobiçados. A escola de 

samba que representa a região 
do bairro do Campinho, neste 
ano traz o enredo “O amor 
que encanta e a força que 
orgulha. A inspiração da vida 
nos braços da mãe!”, uma ode 
à mãe, “... em todas as suas for-
mas. Uma reverência a quem 
nos acompanha em todos os 
caminhos”, exalta publicação 
da Bonecos, presidida por 

João Vitor e que conta com o 
carnavalesco Celso Navarro e 
Darlan Alves como intérprete. 
A agremiação terá o maior 
número de componentes e 
deve ter cerca de oitocentas 
pessoas na avenida.

A Mocidade Alegre do Pe-
dregulho, terceira na Presi-
dente Vargas, apresenta ao 
público o enredo “A arte do 

Foto: Reprodução

Atendimento de emergência a uma das vítimas; mobilização nas redes sociais pede por mais policiamento

Bonecos Cobiçados, Embaixada do Morro, Mocidade Alegre do Pedregulho, Beira Rio, Acadêmicos do Campo do Galvão e Unidos da Tamandaré

Fotos: Reprodução
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Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/SP 
em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o acesso 
da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte da Iguá 
Saneamento, companhia que está presente em 40 municípios brasileiros e que alcança 7,2 milhões 
de pessoas com o compromisso de ser a melhor empresa de saneamento para o Brasil.. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia assumiu 
o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com o wbcsd. 
Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da América Latina 
para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma das condecoradas no 
programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, conquistou pontos que lhe 
renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability Benchmark). Também marcou 
presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos e infraestrutura, segundo o TOP 
Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo foram reconhecidas com o Prêmio 
Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 2022, pelo sexto ano consecutivo, 
uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

Da Redação
Piquete 

Águas Piquete alerta famílias para
o consumo de água sem tratamento 
Além de não possuir qualidade, o uso desse recurso pode causar riscos à saúde

Água de bicas ou fontes 
provenientes das nascentes 
muitas vezes são consumidas 
pela população, porém, não 
são potáveis e não devem 
ser usadas para cozinhar e 
muito menos beber.

A qualidade da água sem 
tratamento não possui qual-
quer controle e não passa 
por nenhum tipo de pro-
cesso e análise, por isso a 
empresa de abastecimento 
Águas Piquete alerta a po-
pulação sobre os riscos que 
esse consumo pode trazer 
para a saúde.

“Apesar da água da bica 
ter a aparência límpida, exis-
te uma grande probabilidade 
de estar contaminada com 

bactérias ou coliformes, e 
ao ser ingerida pode causar 
diversas doenças. Já a água 
que chega pelas torneiras 
da casa, distribuída pela 
Águas Piquete, passa pelo 
processo de tratamento e 
análises que garantem o pa-
drão de potabilidade para o 
consumo” explica a diretora 
operacional, Mirian Guillen.

Uma das principais cau-
sas do comprometimento da 
água das fontes está asso-
ciada à disposição dos lixos 
no solo e aos esgotos clan-
destinos que contaminam 
o lençol freático. Por isso, é 
importante que o consumi-
dor esteja consciente sobre 
a procedência da água que 
está ingerindo, neste caso, 
solicitar a ligação da água 
no imóvel pelas redes de 

abastecimento garante mais 
qualidade e segurança.

Em Piquete, para realizar 
a solicitação de ligação de 
água ao seu imóvel, o consu-

midor pode entrar em conta-
to com a Águas Piquete pelo 
canal de atendimento 0800 
2020120 ou pelo whatsapp 
11 99809-4959.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO: 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

(Eleição Parcial e Proclamação Dos Conselheiros - Conselho Deliberativo ICC) 
 
Fundamentação Estatuto Social: ART.  49; ART.  50 INCISO I § 2º; ART. 51 INCISO I, ART. 54 E 
ART. 63 § 1º. 
 
Às Sras./ Srs. Associados Proprietários e Associados Juniores do Itaguará Country Clube, quites com 
suas obrigações Estatutárias, vimos informar da Ordem do Dia, data e horário da Convocação as Vs. 
Sas. em atendimento aos artigos em referência.  
 
 
ORDEM DO DIA:   
       

1. Eleição Parcial do Conselho Deliberativo; 
2. Proclamação Conselheiros Eleitos. 

 
DIA:                               10 de março de 2024 - Domingo 
 
HORA - INÍCIO:          1ª Convocação:  8h00min 
                                        2ª Convocação:  9h00min            
 
HORA – TÉRMINO:   17h00min 
 
LOCAL:                         Salão Social - Praça 13 de maio nº 90, Bairro Pedregulho, Guaratinguetá/SP. 
 
OBS.:         
 

1. Inscrições Candidatos:  
a. De 20 de fevereiro/24 a 05 de março/24 - (Art. 62 do Estatuto).     

2. Orientações aos Associados Candidatos: 
a. Leitura dos Artigos 63 a 88, Capítulo V, do Estatuto Social - Do Conselho Deliberativo - 

Composição, Competência e Funcionamento. 
 
 
 

Guaratinguetá/SP, 15 de dezembro de 2023. 
 
 
 

_____________________________________ 
JOSÉ ALUÍSIO PACETTI JUNIOR 

PRESIDENTE DO CONSELHO DELIBERATIVO 
BIÊNIO 2022/2024 

JOSE ALUISIO 
PACETTI JUNIOR

Assinado de forma digital por JOSE ALUISIO PACETTI 
JUNIOR 
DN: c=BR, o=ICP-Brasil, ou=AC OAB, 
ou=21458763000150, ou=VideoConferencia, 
ou=Assinatura Tipo A3, ou=ADVOGADO, cn=JOSE 
ALUISIO PACETTI JUNIOR 
Dados: 2023.12.15 19:07:45 -03'00'

PREFEITURA DE LORENA
EXTRATO DE TERMO ADITIVO 

Nº 05 - Contrato 91/2022 – TP 04/2022 – Proc. 52/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE LORENA
CONTRATADO: BPS ELÉTRICA E CONSTRUÇÕES EIRELI
CNPJ: 07.118.205/0001-15
CLÁUSULA PRIMEIRA – DO OBJETO: Com respaldo no art. 65, I, “a”, da Lei 8.666/93, 
fica acrescido o quantitativo de 8,19% (oito inteiros e dezenove centésimos por cento) 
ao valor do Contrato nº 91/2022, decorrente do Processo Licitatório nº 52/2022, Tomada 
de Preços nº 04/2022, em decorrência do seguinte fato: melhorias da execução da obra 
para atender serviços e quantitativos não contemplados na planilha FNDE, mencionado 
na Manifestação anexa ao processo nº 11057/2023GPRO.
CLÁUSULA SEGUNDA – O valor total deste termo aditivo para cobrir as despesas 
relativas à alteração do Contrato, é de R$ 146.981,15 (cento quarenta e seis mil, 
novecentos oitenta e um reais e quinze centavos).
SUBCLÁUSULA ÚNICA: O valor global do contrato passará para R$ 1.942.466,14 (um 
milhão novecentos quarenta e dois mil, quatrocentos sessenta e seis reais e quatorze 
centavos).
CLÁUSULA QUARTA: Permanecem inalteradas as demais cláusulas do contrato.
CLÁUSULA QUINTA: O presente Termo Aditivo será publicado no Diário Oficial do 
Estado de São Paulo.
DATA DA ASSINATURA: 08/02/2024

PREFEITURA DE LORENA
TERCEIRO SETOR: EXTRATO CERTIDÃO DE APOSTILAMENTO Nº 03 AO TERMO 
DE COLABORAÇÃO Nº 08/2022 – LICEU CORAÇÃO DE JESUS – OBRA SOCIAL SÃO 
LUÍS. O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a OSC Liceu Coração 
de Jesus – Obra Social São Luís, CNPJ nº 60.463.072/0003-69, por meio da Secretaria 
de Assistência e Desenvolvimento Social, celebram a Certidão de Apostilamento 03, 
retificando a cláusula 5ª do Termo Aditivo 04 ao Termo de Colaboração 08/2022. Alteração 
no número da conta corrente da Entidade. Data de assinatura: 09/02/2024.

PREFEITURA DE LORENA
TERCEIRO SETOR: EXTRATO TERMO ADITIVO 35 AO CONVÊNIO Nº 01/2021
O município de Lorena/SP, CNPJ nº 47.563.739/0001-75, e a Irmandade Santa Casa de 
Misericórdia de Lorena, CNPJ nº 51.779.304/0001-30, por meio da Secretaria de Saúde, 
celebram o Termo Aditivo 35 ao Convênio 01/2021 que tem como objeto o repasse de 
recursos financeiros para aplicação nos serviços de saúde, referente ao Piso Nacional 
da Enfermagem. Data da assinatura: 07/02/2024.

Prefeitura de Lorena aluga casa no Novo 
Horizonte e aumenta vagas nas creches
Rede municipal está perto de contar com novas unidades após investimento acima de R$ 3 milhões

A secretaria de Educação 
de Lorena está ampliando o 
número de vagas em creches. 
A Prefeitura está alugando 
um imóvel no bairro Novo 
Horizonte e construindo mais 
duas, uma na Vila dos Comer-
ciários 2 e outra no bairro 
Santa Edwiges.

Segundo a secretária de 
Educação, Sônia Aquino, a 

Andréa Moroni
Lorena

casa no Novo Horizonte está 
em processo de fechamento 
do contrato. A proposta é 
evitar que as crianças tenham 
que atravessar o pontilhão 
da rodovia Presidente Dutra 
para ir para à creche. “Essa 
unidade terá capacidade para 
atender cinquenta crianças”, 
destacou a secretária.

As obras na Vila dos Co-
merciários 2 e Santa Edwiges 
devem ser concluídas em 
março. As outras duas creches 
devem começar a receber 

crianças ainda nesse semes-
tre. “Cada uma delas terá 
capacidade para receber 150 
crianças. As obras estavam 
paralisadas desde 2017 e fo-
ram retomadas em setembro 
de 2022”, informou Sônia.

Na creche de Santa Edwi-
ges, que atenderá na rua 
Teófilo de Freitas Castro Jú-
nior, estão sendo investidos 
cerca de R$ 1,2 milhão, sendo 
R$629 mil da Prefeitura e 
o restante de um convênio 
federal.

Na creche do Comerciários 
2, localizada à rua José Carlos 
de Carvalho Viana, o investi-
mento é de cerca de R$ 1,86 
milhão, sendo R$ 1,49 milhão 
do tesouro municipal e o res-
tante de um convênio federal.

Foto: Divulgação PML

Em fase final de construção, creche Santa Edwiges amplia estrutura municipal; Novo Horizonte terá unidade

Pinda avança em construção de 
praça no Parque das Palmeiras
Melhoria conta com investimento de quase R$ 900 mil; previsão por 
parte da Prefeitura é que obra seja concluída em até quatro meses

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba revelou na tarde 
desta terça-feira (6) que pre-
tende concluir até o fim de 
maio a construção da nova 
praça do tradicional bair-
ro Parque das Palmeiras. 
Viabilizada através de um 
investimento de R$ 869 mil, 
a criação do espaço público 
busca oferecer mais uma 
opção de lazer a dezenas de 
famílias.

Iniciado em 25 de outubro 
do ano passado, o serviço de 
implantação da praça ocorre 
em uma área verde de 20 mil 
m² que fica às margens da 
rodovia Abel Fabrício Dias 
(SP-62), que conta com par-
quinho infantil, playground 
e academia ao ar livre.

Segundo a secretaria de 
Obras e Planejamento Urbano, 
a praça terá piso de concreto, 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

bancos de alvenaria com as-
sento em madeira, sistema de 
iluminação com lâmpadas de 
LED, paisagismo e uma pista 
de caminhada de 1,2 quilôme-
tro. A obra é executada pelas 
empresas CTBS e Habiltech 
Engenharia, sendo que a pri-
meira delas é responsável 
pela parte da infraestrutura 
e a outra pela instalação do 
sistema elétrico. De acordo 

com a Prefeitura, atualmente 
a equipe técnica da CTBS atua 
na implantação do piso de 
concreto na área verde.

A secretária de Obras e Pla-
nejamento, Marcela Franco, 
relembrou outra ação seme-
lhante promovida pelo atual 
governo municipal em 2018 
e destacou a importância da 
melhoria no Parque das Pal-
meiras. “A cidade vem sendo 

transformada como um todo, 
e temos inúmeros cases de 
sucesso, como a Praça 7 de Se-
tembro, na região central, que 
é um verdadeiro cartão postal 
da cidade. Agora chegou a vez 
do Parque das Palmeiras. Em 
breve, quem passar pela SP-62 
em frente do Residencial Mo-
rumbi irá conferir como esse 
espaço ficará mais qualificado 
e bonito”.

Andamento da construção da futura praça, no bairro Parque das Palmeiras; R$ 869 mil investidos em lazer

Foto: Reprodução PMP
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Estado troca comando da Polícia Civil na 
RMVale, a mais violenta no interior paulista
Apesar de queda de 12% no número de mortes violentas em 2023, região preocupa e volta a 
ser foco de planejamento estadual contra o crime; casos de estupros tiveram aumento de 16%

Depois da RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do 
Paraíba) fechar 2023 como 
a região mais violenta do in-
terior paulista, o Governo do 
Estado anunciou uma troca 
no comando da Polícia Civil. 
O delegado Múcio Mattos 
Monteiro de Alvarenga, que 
estava trabalhando como 
delegado seccional de Mogi 
das Cruzes, assume como o 
novo diretor do Deinter-1 
(Departamento de Polícia 
Judiciária do Interior) e esta-
rá à frente das investigações 
na região.

A substituição de Waldri 
Antonio Covino Júnior, que 
estava na função desde 
janeiro de 2023, por Alva-
renga, foi publicada na ter-

Thales Siqueira
RMVale

2023 foram contabilizadas 
330 mortes violentas, sendo 
316 vítimas de homicídios 
dolosos e 14 latrocínios.

Em 2023, a região de Ri-
beirão Preto registrou 251 
mortes, enquanto a região 
de Piracicaba acumulou 244 
e Campinas, 233.

Na RMVale, São José dos 
Campos, cidade mais po-
pulosa da região, teve 46 
moradores assassinados 
em 2023. Caraguatatuba 
ocupa a segunda posição 
do ranking regional com 34 
mortes, seguida por Taubaté, 
com 31 vítimas, Cruzeiro 
com 29 e Lorena com 27.

Outro desafio que Alva-
renga deve enfrentar é a 
elevação dos números de 
estupros na região. Em 2023 
foram 208 casos, enquanto 
em 2022 foram 178, um 
aumento de 16%.

Foto: Reprodução PCSP

O delegado Múcio Mattos Monteiro de Alvarenga assumiu o comando da Polícia Civil para a RMVale

ça-feira (7) no Diário Oficial. 
Além de Mogi das Cruzes, o 
novo diretor do Deinter-1 já 
atuou como delegado seccio-
nal do Litoral Norte, onde foi 
responsável por criar, em 
2016, o primeiro “Plantão de 
Polícia Remoto” do país, em 
Caraguatatuba. As ocorrên-
cias policiais apresentadas 
nas delegacias de Ubatuba, 
São Sebastião, Ilhabela e 
Caraguatatuba eram enca-
minhadas para um único 
delegado de Polícia.

A troca surge como uma 
esperança para diminuir 
a violência na região. De 
acordo com dados da secre-
taria de Segurança Pública, 
a RMVale, apesar de regis-
trar uma queda de 12% no 
número de mortes violentas 
em 2023, segue como a 
mais violenta do interior. 
De janeiro a dezembro de 

Semana em Aparecida registra dois 
assassinatos em menos de 24 horas
Polícia tenta identificar atiradores; crimes ocorreram no Ponte Alta e São Geraldo 

Aparecida passa por uma 
semana preocupante. A cida-
de registrou nesta semana 
dois assassinatos em menos 
de 24 horas. Os responsáveis 
pelos homicídios dolosos, 
quando existe a intenção 
de matar, ainda não foram 
presos.

De acordo com a Polícia 
Militar, o primeiro assassina-
to ocorreu por volta das 21h 
da terça-feira (6) no interior 
de um lixão municipal na 
rua José Corrêa da Silva, no 
bairro Ponte Alta. O homem, 
de 30 anos, estava em um 
barraco erguido no terreno 
quando foi surpreendido por 
dois criminosos armados. 
Atingido por dois disparos 
no rosto e no tórax, o rapaz, 
que não teve sua identidade 

Da Redação
Aparecida

divulgada, foi encaminhado 
pelo Corpo de Bombeiros ao 
Pronto Socorro de Aparecida, 
mas morreu instantes depois 
de dar entrada na unidade.

O segundo assassinato foi 
registrado por volta das 19h 
da quarta-feira (7) no bairro 
São Geraldo. Segundo a secre-
taria de Segurança Pública 
do Estado de São Paulo, um 
jovem de 24 anos caminha-
va por um trecho do bairro 
quando foi atingido por sete 
tiros efetuados por dois crimi-
nosos que estavam em uma 
motocicleta. A vítima foi leva-
da por moradores ao Pronto 
Socorro de Aparecida, mas 
não resistiu aos ferimentos.

A Polícia Civil de Aparecida 
manteve na quinta-feira (8) 
diligências nos bairros Ponte 
Alta e São Geraldo em busca 
de informações que contri-
buam para a identificação e 
prisão dos executores.

Foto: Arquivo Atos

Delegacia de Aparecida, que abriu operação para investigar homicídios

Polícia Federal tenta desarticular quadrilha 
responsável por furtar banco em Cruzeiro

A Polícia Federal defla-
grou na manhã da quar-
ta-feira (7) uma operação 
em três cidades da região 
em busca de materiais que 
colaborem para o avanço do 
inquérito que apura o furto 
a uma agência bancária de 
Cruzeiro, no fim de 2022. 
Na época, a ação criminosa 
resultou em um prejuízo de 
aproximadamente R$700 
mil à Caixa Econômica 
Federal. 

De acordo com a PF, foram 
cumpridos três mandados 
de busca e apreensão em 
imóveis distribuídos por 
Caraguatatuba, Jacareí e 
São José dos Campos. Na 
operação, que contou com o 
apoio da Polícia Militar, fo-
ram apreendidos aparelhos 
celulares, computadores e 
dois carros. Os objetos serão 
periciados por técnicos da 
PF e poderão auxiliar no 
trabalho investigativo que 
apura o arrombamento à 
agência da Caixa de Cruzeiro 
em 9 de novembro de 2022. 
Os proprietários dos veícu-
los e aparelhos eletrônicos, 
que seguem monitorados 

Da Redação
RMVale

pela PF são os principais 
suspeitos de arrombarem o 
cofre-forte da agência, onde 
furtaram dinheiro e joias 
após fazerem um buraco na 
parte superior do imóvel, 

Foto: Reprodução PF

Trabalho da Polícia Federal para desarticular esquema criminoso que tinha bancos como alvos em Cruzeiro

que fica na região central 
da cidade. O grupo foi fla-
grado próximo à agência 
por câmeras do COI (Centro 
de Operações Integradas) de 
Cruzeiro.  

Caso sejam condenados 
pelo crime de furto qualifi-
cado e organização crimino-
sa, os membros da quadrilha 
poderão ficar presos por até 
18 anos.

Com candidatos de sete 
estados e do DF, concurso 
da Câmara de Pinda espera 
resultado ainda neste mês

Com provas objetivas apli-
cadas no domingo (4), o con-
curso público da Câmara de 
Pindamonhangaba atraiu 
1.624 candidatos de diversos 
pontos do país. Ofertando seis 
vagas para diferentes cargos, 
o certame terá o seu resultado 
divulgado até o fim deste mês.

Promovida em salas de 
aula do UniFunvic (Centro 
Universitário Vida Cristã), a 
etapa de aplicação das provas 
de conhecimentos gerais e 
específicos ocorreu em dois 
períodos. Na parte da manhã, 
fizeram as avaliações os can-
didatos aos cargos de motoris-
ta e de assistente legislativo, 
ambos de nível médio. À tar-
de, foi a vez dos concorrentes 
que possuem curso superior 
completo, aos cargos de assis-
tente de imprensa parlamen-
tar, assistente de tecnologia 
da informação, contador e 
controlador interno. 

Além do presidente da 
Câmara, Norberto Moraes, 
o Norbertinho (PP), acom-
panharam a aplicação das 
avaliações o diretor de Admi-
nistração da Câmara, Marce-
lo Heleodoro, a diretora Le-
gislativa, Elisângela Azevedo, 
a diretora Jurídica, Carolina 
Amariz, e o diretor de Recur-
sos Humanos, Gabriel Leite.

Em nota oficial, o Legis-
lativo informou que não foi 

Lucas Oliveira
Pindamonhangaba

registrado nenhum incidente 
no concurso público organiza-
do pela banca Instituto OACP. 
“Tudo transcorreu conforme 
tinha sido planejado e a nos-
sa diretoria fez questão de 
comparecer para apoiar os 
trabalhos da empresa contra-
tada por nós para a realização 
do concurso, demonstrando 
a lisura de todo o processo”, 
destacou Norbertinho. 

De acordo com a Câmara, 
o cargo que teve o maior 
número de inscritos foi o de 
assistente legislativo, com 
1.033 concorrentes, e o com 
menos foi o de contador, com 
57 interessados.   

Além de 1.547 concurseiros 
paulistas, o certame contou 
com 45 inscritos do Rio de 
Janeiro, 17 de Minas Gerais, 
cinco do Paraná, quatro da 
Bahia, três do Distrito Federal, 
dois do Mato Grosso do Sul e 
um de Pernambuco. 

Os gabaritos preliminares 
e os cadernos de questões 
das provas objetivas foram 
divulgados pela banca orga-
nizadora na segunda-feira 
(5) e podem ser acessados 
no site institutoaocp.org.br/
concursos/591. 

O edital do certame não 
especifica a data em que 
será divulgada a lista dos 
aprovados. Procurado pela 
reportagem do Jornal Atos, o 
setor de Recursos Humanos 
da Câmara informou que o 
resultado deverá ser publicado 
até o fim deste mês.

Foto: Reprodução PMP

Concursandos durante dia de provas no último domingo em Pinda
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Pinda declara estado emergencial com 
duas mortes e avanço de casos da dengue
Com decreto, Prefeitura está liberada para adquirir materiais e ações contra a doença; Governo do 
Estado cria Centro de Operação de Emergências para combater casos da doença no município

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba decretou situação 
de emergência após confirmar 
duas mortes e acumular núme-
ros preocupantes de casos de 
contaminações por dengue. 
Além de anunciar a ampliação 
da estrutura de atendimento, o 
prefeito Isael Domingues (PL) 
voltou a pedir colaboração dos 
moradores.

O anúncio, divulgado por 
meio de vídeo nas redes sociais 
na terça-feira (6), confirmou a 
condição do município, que tem 
uma das situações mais com-
plicadas da doença na região.

Com o decreto, a Prefeitura 
pode adotar medidas adminis-
trativas necessárias à conten-
ção da epidemia, como a aqui-
sição de insumos e materiais 
e a contratação de serviços 
relacionados ao atendimento 
da situação emergencial, além 
de autorizar ações com maior 
rigor em notificações e multas 
a quem se recusar a colaborar 
com os agentes, impedindo 
visitas e ações de combate à 

Andréa Moroni
Pindamonhangaba

439 casos positivos, sem regis-
tro de óbitos.

Na cidade de Lorena, o úl-
timo boletim da Vigilância 
Epidemiológica aponta 387 
casos notificados, com 169 
casos confirmados e 218 des-
cartados.

Estado – Na terça-feira (7), 
o governo lançou o Centro de 
Operação de Emergências 
para combater casos de den-
gue. O órgão é coordenado 
pela secretaria da Saúde. O 
governador em exercício, Felí-
cio Ramuth (PSD), anunciou a 
liberação de R$ 200 milhões 
em recursos para utilização 
direta pelos municípios. Entre 
as medidas estão a atuação 
direta da Defesa Civil nas 
vistorias e a capacitação dos 
profissionais de educação 
para que possam fazer "sen-
sibilização" dos alunos nas 
escolas.

De acordo com o secretário 
de Saúde do Estado, Eleuses 
Paiva, entre 65% e 80% dos 
focos da dengue estão nas 
residências, O Estado também 
montou uma sala de situação e 
um painel de monitoramento 
com dados de casos e óbitos.

Foto:  Divulgação PMP

Trabalho de nebulização é uma das ações reforçadas contra dengue

dengue.
Domingues disse que o de-

creto tenta facilitar a relação da 
Prefeitura com fornecedores, 
Governo do Estado e órgãos 
governamentais. “Em 2014, nós 
tivemos aqui em Pinda um dos 
maiores surtos de dengue, com 
2.884 casos. Agora, dez anos 
depois, estamos enfrentando 
outro surto”.

No último boletim divul-
gado, na quinta-feira (8), a 
cidade conta com 2.502 casos 
da doença desde o início do 
ano, com dois óbitos. “Foram 
dois senhores idosos, na casa 
dos oitenta anos, que tinham 
comorbidades que foram agra-
vadas pela dengue”, destacou o 
chefe do Executivo.

O número supera em 
12.766% o índice do mesmo 
período do ano passado, quan-
do Pindamonhangaba havia 
registrado 15 contaminações. 
Em todo o ano de 2023 foram 
2.507 casos.

O prefeito salientou que a 
Vigilância de Saúde do muni-
cípio já está realizando ações 
em todas as regiões da cidade 
para eliminar os criadouros 
do mosquito transmissor da 

dengue. O serviço conta com 
apoio do 2º Batalhão de Enge-
nharia de Combate – Batalhão 
Borba Gato.

A Prefeitura intensificou 
os trabalhos de inspeção e 
nebulização de casas e es-
tabelecimentos comerciais, 

remoção de entulhos e objetos 
que podem servir de criadouro 
do Aedes aegypti, mutirões 
de limpeza e campanhas de 
conscientização.

Atualmente, os bairros com 
maior número de casos são 
Ipê, Vila São Benedito, Pasin 

e centro de Moreira César, 
que juntos somam 835 casos, 
33,4% do total. O último bole-
tim traz ainda dois casos de 
chikungunya – doença que 
também é transmitida pelo 
mosquito Aedes aegypti.

RMVale – Outra cidade da 
região que registrou óbito por 
dengue em 2024 foi Jacareí. 
Dois idosos, um de 74 anos e 
outro de 84 anos, morreram 
em janeiro, mas o Instituto 
Adolfo Lutz descartou uma das 
mortes como sendo provocada 
pela doença. A Prefeitura regis-
trou em janeiro 1.149 casos e 
também decretou situação de 
emergência.

Taubaté confirmou na quar-
ta-feira (7) a primeira morte 
por dengue no ano. Segundo 
a Vigilância Epidemiológica, a 
vítima é um idoso de 76 anos, 
que apresentava morbidades. 
De acordo com a Prefeitura, o 
idoso era morador da região 
central da cidade e morreu no 
dia 6 de fevereiro.

Em Cruzeiro, nos dois pri-
meiros meses de 2024 foram 
registrados 18 casos positivos 
da doença. Em Guaratinguetá, 
os números são bem maiores, 

Caraguá aposta na tecnologia para combater a dengue
Prefeitura utiliza drones na fiscalização de casas de veraneio; cidade registra aumento preocupante de casos da doença

Preocupada com o aumen-
to de casos de dengue em 
Caraguatatuba, a Prefeitura 
iniciou no último fim de 
semana a utilização de dro-
nes para fiscalizar casas de 
veraneio. O uso do recurso 
tecnológico foi a alternativa 
encontrada pelo município 
para ter acesso a imóveis 
trancados e que pertencem a 
moradores de outras cidades. 

Em nota divulgada em seu 
site e redes sociais, a Prefei-
tura informou que no último 
dia 3 realizou um mutirão de 
combate a criadouros do mos-
quito transmissor da dengue, 

Lucas Oliveira
Caraguatatuba

o Aedes aegypti, nos bairros 
Jardim Primavera, Martim 
de Sá e Centro. Contando com 
cerca de trezentos servidores 
municipais e voluntários, a 
operação vistoriou aproxi-
madamente sete mil imóveis 
e buscou conscientizar seus 
moradores sobre a necessi-
dade de evitarem o acúmulo 
de água parada em objetos.

Para garantir que a fiscali-
zação contemplasse o maior 
número possível de imóveis, 
o Executivo decidiu recorrer 
à tecnologia. De acordo com a 
Prefeitura, casas de veraneio 
tiveram seus quintais e de-
mais áreas abertas filmadas 
por drones. Com análise das 
imagens captadas, os fiscais 
notificarão os proprietários 

lização aos demais pontos do 
município. 

O mutirão do último fim 
de semana foi acompanhado 
pelo prefeito Aguilar Ju-
nior (PL), que ressaltou sua 
importância e solicitou a 
colaboração da população 
no combate à doença. “Te-
mos visto inúmeros casos de 
dengue em cidades próximas 
e até mortes, por isso esta-
mos nos mobilizando para 
conscientizar as pessoas. A 
Prefeitura fará sua parte, 
mas precisamos do apoio da 
população. Reserve dez minu-
tinhos de seu dia e verifique 
a sua casa, o seu quintal. Isso 
fará toda a diferença”.

dos imóveis flagrados com 
água parada em piscinas, ca-
lhas, outros lugares e objetos.

Segundo a secretaria de 
Saúde, a cidade registrou em 
janeiro deste ano 86 casos de 
dengue. O número supera em 
681% o do mesmo período do 
ano passado, que foi de 11.

A iniciativa municipal 
agradou a moradora da re-
gião central, Maria Aparecida 
de Jesus, 58 anos. “A gente faz 
a nossa parte, mas sabemos 
que tem gente que vem uma 
vez por ano na cidade e deixa 
a casa sem os cuidados”.

De acordo com o Executi-
vo, os equipamentos aéreos 
seguirão sendo utilizados 
pela equipe da secretaria de 
Saúde nos trabalhos de fisca-

Foto: Divulgação PMC

Visão da câmera de drone utilizada para vistorias em casas de veraneio


